## Compte-rendu du conseil d'administration de BaPaV du lundi 27 mars 2023

Présents: Thierry, Kiyann, Edouard, Michel, Ludmilla, Eric, Clément

Excusés: Marie, Emmanuelle, Matthieu

Animateur réunion: Thierry

## **Sujets:**

- **Validation des CRs** des réunions du 13/03/2023 et du 22/03/2023
  - Le CR du 13/03 a été approuvé.
  - Clément va faire la modification suggérée par Michel dans le CR du 22/03 puis le soumettra sur le canal CA pour vote.
- **Procès verbal de l'AG** (signature du PV/liste des admins, envoi à la préfecture)
  - Clément ajoutera dans le PV de l'AG la phrase/formule du CR de 22/03, le PV sera ensuite envoyé à Emmanuelle qui demandera les signatures de certains membres du CA avant de l'envoyer à la préfecture.
- **Date du prochain CA**: le 24 avril à 18h30, Kiyann sera l'animateur.
- **Problème charge Laure**: Ce sujet est clos après discussion avec Marie. Les entretiens annuels faits prochainement par Marie et Thierry permettront de mieux sonder les salariés.
- **PC Windows:** Thierry se charge de demander à Laure ce qu'il en est.
- Remorque moyenne pour vélo-école: Laure a besoin d'une remorque pour l'activité vélo école, pour y mettre 2-3 vélos et un peu de matériel. Il existe actuellement quelques solutions pour cette remorque (Remorque pour enfant, solution Caisse à clou + Tout À Vélo). Kiyann se charge de demander à Sean ce qu'il en est (voir mise à jour sur le canal CA).
- **Pistes reprise activité triporteurs**: Il y a une réunion prévue le 28 mars entre Edouard, Marie et une étudiante intéressée par le sujet. Une discussion avec le CA sera envisagée une fois qu'il y aura plus de détails. Martin semble intéressé par cet axe.
- **CDD remplacement Iona**: Un bilan et un entretien seront proposés à Iona par Thierry et Marie. Le poste a été proposé à Martin. Il faut maintenant lui définir une fiche de poste. Une réunion est prévue entre Marie et Thierry le jeudi 30 mars. Ils vont préparer leur contrat de travail. Le CA approuve le recrutement de Martin, CDD de 6 mois avec période d'essai de 15 jours et période de recouvrement d'une semaine avec Iona.

- Service civique: Une candidate (Clarisse) a postulé: elle a été reçue avec Sean et Marie qui lui ont trouvé beaucoup de points positifs. Il faut maintenant un peu mieux définir la fiche de service civique avec elle (p. ex. ses attentes du service civique). Elle semble plus orientée "plaidoyer" car elle a de l'expérience au sein BM dans l'urbanisme. Le CA approuve et Thierry se chargera de la tutorer avec Michel. Le choix d'un tuteur parmi les bénévoles laissera du temps aux salariés pour se stabiliser suite aux changements dans leur équipe.
- **Organisation des locaux/bureaux/ordinateurs**: 6 personnes en avril (5 permanents et 1 stagiaire (hors mur)). Il existera un problème d'espace à partir du mois d'avril. Actuellement les bureaux comportent 4 places. Des solutions pour régler temporairement les problèmes d'espace ont été abordées (p.ex. mettre 3 personnes dans un même bureau, utiliser la salle de réunion, télétravail). Cependant, comme ce sujet concerne les salariés avant tout, il a été décidé de les consulter pour essayer de dégager une solution. La solution à long terme est de trouver un nouveau local.
- Entretiens annuels pour tous les salariés: Demander à Iona si elle veut faire son entretien annuel avant son départ. Les entretiens annuels seront faits par Thierry et/ou Marie en face à face (1 à 1). Cela sera aussi l'occasion d'aborder le livret professionnel avec les salariés. Le CA approuve l'organisation de ces entretiens.
- Axes directeurs de l'asso. Les salariés sont souvent sollicités sur ces aspects là et voudraient avoir une ligne directrice un peu plus claire à présenter. Pour définir ces axes stratégiques, il serait intéressant de reprendre la démarche de l'association Eau et Rivières, qui a réalisé cette réflexion récemment. Pour mener à bien cette réflexion, le CA préconise de créer un groupe de travail sur ce sujet avec des bénévoles et de consulter les salariés afin de définir et délimiter plusieurs axes (p.ex. place de la marche dans l'asso) puis de consulter les adhérents avec cette base de travail pour choisir les axes directeurs. Ce processus peut prendre jusqu'à un an.
- **Tout à vélo**: Une réunion a été organisée vendredi 24 mars. Martin a commencé à s'investir dans ce challenge et pourrait prendre en charge une partie de son organisation.
- **Bilan du congrès et de l'AG FUB**: Un compte-rendu de cette AG sera présenté par Michel à la réunion des adhérents du jeudi 6 avril 18:00. Un article sur le sujet est paru dans la bicyc'letter.
- Relations Sean/Roger et problème d'espace : Roger est un adhérent comme un autre, l'arbitrage du conflit a déjà été fait par le CA, c'est à Sean au titre de salarié et de référent atelier de le mettre en œuvre. Un problème dans l'atelier avec Florian, non adhérent à BaPaV a aussi été évoqué. Sean doit essayer de veiller à la bonne entente au sein de l'atelier. Il faudra transmettre ce message à Sean. Le CA a aussi abordé un problème d'espace au sein de l'atelier lors de certains créneaux (capacité maximale de trois pieds d'atelier et de deux mécavoles). La cour intérieure ne peut pas être utilisée à cause du bruit et il a été recommandé par le CA de ne pas réparer les vélos sur le trottoir.
- Nouveau local: Une idée est de proposer du mécénat aux propriétaires, car une partie du loyer pourrait leur être défiscalisée au titre de don à une association d'intérêt général (réduction d'impôt de 60 % du montant des dons dans la limite de 20 000 €). Des idées de locaux ont été abordées avec le souhait de rester au centre-ville (pharmacie place de Strasbourg, Rue de Gouesnou, Ancienne école de Pen ar Creac'h, près de l'église Saint Jean). Des discussions avec BMH ont été engagées. Une équipe sera créée pour trouver ce nouveau local en 2023 car le budget a été alloué. Kiyann se charge de coordonner le canal "nouveau local" sur framateam et demandera à Matthieu l'état des choses.

## • Adhésions aux autres associations:

- AF3V: Pas d'inscription pour l'instant, nouvelle concertation après l'été si demandée.
- FUB: L'adhésion est payée chaque année donc il faut que plus de bénévoles en profitent (p.ex. adhésion aux différents canaux du groupe framateam de la FUB). Kiyann et Eric semblent intéressés pour rejoindre ce groupe framateam, ils feront les demandes à titre individuel. Un mot devrait être mis dans la bicyc'letter pour rappeler les bénéfices de l'adhésion à la FUB aux adhérents BaPaV.
- L'Heureux Cyclage: Sean est adhérent à l'heureux cyclage. Kiyann va le contacter pour suivre les nouvelles concernant cette association.
- **Rue de l'avenir:** Amandine était correspondante. Le prix de l'adhésion est faible mais les services de cette asso sont très peu utilisés par BaPaV. Avant de décider si l'on adhère de nouveau à cette association, on proposera Clarisse, la service civique, si ça l'intéresse ou non.
- o L228: Les membres du CA sont d'accord pour renouveler l'adhésion.
- Ecologic/Récupération de vélos: Le souhait d'obtenir un agrément avec ECOLOGIC pour la récupération de vélos en déchetterie a été abordé par Kiyann. Cela permettrait d'avoir un gisement important de vélos à disposition. Pour cela, il faudrait collaborer avec Don Bosco, un peu d'R et les responsables des déchetteries de Brest pour gérer au mieux les différentes phases du recyclage du vélo (transformation, distribution, etc.). Un hangar commun est par exemple loué par Don Bosco et un peu d'R pour le stockage de ces vélos. Les membres du CA sont d'accord pour demander l'agrément Ecologic, qui offre la possibilité de récupération de vélos et qui n'engage pas à la faire. Il faudra informer Sean de dette initiative et potentiellement revoir sa fiche de poste. L'idée de floquer ces vélos (réparés) avec le logo BaPaV et de les abandonner dans Brest a aussi été évoquée.
- **Référents communication (site, RS, presse, ...):** Il manque un référent pour le site, la presse et les réseaux sociaux. Clément va essayer de constituer une équipe pour s'occuper de la mise à jour régulière du site internet BaPaV. Les membres du CA soulignent que BaPaV ne communique pas assez sur les réseaux sociaux et que l'association n'est pas assez évoquée dans la presse.